

## Activité 7 - Votre métaphore par Patrick Molicard-Chartier

L'enseignement et l'apprentissage peuvent être vus comme un tour en montagne russe.



Imaginez que le professeur soit le concepteur de la montagne russe, méticuleusement planifiant le parcours, les montées représentent les défis conceptuels et les descentes symbolisent les moments d'épiphanie et de compréhension. Chaque virage est une opportunité d'adaptation et de réflexion critique, chaque loop une chance de voir le monde sous un nouvel angle.

Les apprenants sont les passagers, attachés dans le wagon de la connaissance, certains avec les bras levés en signe d'amusement, d'autres se cramponnant fermement aux barres de sécurité, anxieux face à l'inconnu. Le démarrage lent représente les bases de toute nouvelle compétence ou concept, où l'accumulation peut être laborieuse et pleine d'effort. Mais une fois le sommet atteint, la compréhension s'accélère, tout comme le wagon qui descend la pente.

Parfois, la montagne russe entre dans des tunnels obscurs, des périodes de confusion où la direction n'est pas claire, mais c'est toujours éphémère car le professeur a prévu des moments de clarté et d'illumination. Et tout comme une montagne russe, l'expérience d'apprentissage peut laisser les étudiants essoufflés, émerveillés et peut-être un peu chamboulés, mais toujours prêts à remonter et à faire l'expérience une fois de plus, et avec plus de courage.

Cette image intitulée, « [Rollercoaster fun park at Expo 88, South Brisbane, 1988](#) » par Queensland State Archives, est utilisée avec la permission PDM 1.0 DEED (Public Domain Mark 1.0 Universal)